

Un instrument privilégié entre tous dans la poursuite de cette oeuvre globale et rigoureuse est votre université. Aujourd'hui elle rayonne par ses facultés d'administration, des arts, des sciences et de génie, de l'éducation, des sciences sociales, de droit, ses écoles de nutrition et de sciences familiales, des sciences infirmières, ses centres universitaires couvrant les trois régions francophones de votre province, ses programmes de maîtrise et de baccalauréat dans une quinzaine de disciplines; par l'extension de l'éducation permanente, les cours d'histoire et de littérature acadiennes, de sociologie de la société acadienne, y compris le parler acadien; par l'établissement d'un centre d'études acadiennes pour la récupération du patrimoine culturel, y compris un musée qui possède une collection de près de 10,000 objets traitant de la culture matérielle des Acadiens; par l'édition enfin de la revue de l'université qui a dépassé les frontières du Canada.

C'est notre conviction profonde que l'Université de Moncton, apporte par ses facultés, ses écoles, ses programmes, une contribution importante au développement de l'Acadie, des provinces maritimes et du pays tout entier. Dois-je rappeler la première mondiale réussie en votre institution dans le domaine des sciences juridiques?

Cette brève énumération devrait nous convaincre, si besoin est, combien les Acadiens étaient justifiés de fonder cette université; plus encore, cette université est devenue l'instrument primordial du progrès socio-économique de votre société en formant les spécialistes et les techniciens nécessaires à son développement. Pour tout dire, la force de celle-ci dépend désormais du dynamisme de celle-là.

Elle est non seulement la voie par excellence du haut savoir mais par le simple fait de son existence, elle vous donne cette autonomie, cette confiance de pouvoir affronter la concurrence - fut-elle dans le monde des affaires, celui du secteur public, ou celui de l'enseignement supérieur. Ce n'est donc pas une simple coïncidence si depuis 20 ans, nous sommes témoins du triomphe de plusieurs de vos compatriotes, tant sur la scène nationale qu'internationale.